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1 - Objectif
L’International Cotton Advisory Committee (ICAC), sur demande des professionnels de 
la filière, a créé un groupe de travail chargé de définir les règles de fonctionnement d’un 
système mondial de caractérisation commerciale des fibres de coton. Ce groupe de travail 
est intitulé « Commercial Standardized Instrument Testing for Cotton » (CSITC).

La mise en place d’une telle démarche requiert une compétence technique et des moyens 
que tous les producteurs de coton ne possèdent pas encore. Aussi, a-t-il été décidé de créer 
des centres techniques d’appui dans certaines régions.

Le CFC (Common Fund for Commodities) a été approché par le Faserinstitut de Brème 
sous couvert de l’ICAC pour aider au développement de tels centres techniques en 
Afrique. Le CFC a approuvé le projet CFC/ICAC/30FT d’une durée de 6 mois environ 
pour préparer la réalisation d’un projet plus long de mise en place de tels centres 
techniques.

Deux centres techniques sont envisagés en Afrique dans les zones de productions 
cotonnières les plus importantes : l’un en Afrique de l’Ouest et l’autre en Afrique de l’Est 
et du Sud.

Cette mission en Tanzanie a été précédée par la préparation d’un questionnaire préparé 
avec le Project Executive Agency - M. Axel Drieling, Faserinstitut Bremen - lors de notre 
réunion de travail du 8 au 11 août à Montpellier et son envoi à tous les partenaires 
potentiels dans la région Afrique de l’Est et du Sud.

Cette mission avait pour but :

- la collecte d’informations auprès des partenaires potentiels dans la région au travers de 
visites, ateliers de travail et discussion avec le Tanzanian Cotton Board (TCB), notre 
partenaire local pour le projet ;

Dans le même temps, il s’agissait de rédiger le rapport de mission d’expertise pour 
l’ONUDI (voir mon rapport de mission en Autriche) à la suite de la visite de trois pays 
par Axel Drieling ;

Proposer / exécuter / préparer les actions nécessaires à la réunion du CSITC de fin 
septembre à Liverpool dans le cadre de la réunion plénière de l’ICAC.

2 - Personnes rencontrées
Axel Drieling, Faserinstitut Bremen, Coordinateur de projet,

Joe Kabissa, Tanzanian Cotton Board (TCB), Director General,

- Thomas File, Tanzanian Cotton Board, Regulatory Manager,

Humphrey Shango, Tanzanian Cotton Board, Senior Cotton Classifier,

Moses Charles Bujaga, Wakefield Inspection (WIS), Business Manager,

Murtaza Rashid, Cargill, Director,

Beatrice Mutabazi, Tanzanian Bureau of Standards (TBS), Deputy Director,

- Norberto Mahalambe, Mozambique Institute for Cotton, Head of Department, 

Sunday Chikoti, High Commission of the Republic of Zambia, First Secretary.
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3 - Calendrier
03/09 - 04/09/2005 : Montpellier - Paris CDG - Amsterdam - Nairobi - Dar-Es-Salaam 

05/09 : rencontres avec TCB

06/09 : rencontre avec WIS, visite laboratoire TCB, rencontre avec TBS, analyse des 
informations collectées, préparation pour CSITC

07/09 : rencontre avec Cargill, TCB, Mozambique

08/09 : Ambassade de Zambie, analyse des informations, rédaction rapport ONUDI 

09/09/05 - 10/09/05 : Dar-Es-Salaam - Amsterdam - Paris CDG - Montpellier

4 - Historique
Voir annexe 1 où sont décrits succinctement les différents projets en cours liés à cette mission 
en Tanzanie.

5 - Résultats, informations et décisions

5.1 - Collecte d’informations auprès des partenaires potentiels dans la région
Le projet a démarré officiellement début septembre 2005. Cependant, nous avons pu envoyer 
avant cette date des questionnaires (annexe 2) à remplir par les potentiels futurs partenaires de 
la sous région.

La mise en place très rapide de ce projet ne nous a cependant pas permis de la réaliser comme 
il était prévu, à savoir au travers de l’organisation d’ateliers de travail réunissant les 
partenaires. Aussi avons nous rencontré certains partenaires individuellement, alors que les 
autres ont été contactés soit par téléphone soit par courrier électronique. Toutes les réponses 
ne nous sont pas encore parvenues.

Nous avons pu cependant dégager une possible organisation pour ce centre technique en 
prenant en compte les activités ou compétences des acteurs locaux, les pré-requis nécessaires 
au bon fonctionnement de ce centre, et les activités que ce centre devra réaliser à terme.

Il semble qu’il n’y a aucune organisation qui réponde à tous les pré-requis listés ci-après : 

logistical access (samples for testing and people for training) in the region, 

potential international work for the neighbour countries, 

conflict of interests due to active participation in cotton business, 

independency from the interests of local laboratories, 

possible access to the given administration of the candidate, 

status (public, private, international... (without rating), 

regulatory context, 

availability of specialists in classing and/or quality management, 

Availability of equipment according to classing.

Il nous faudra donc choisir le meilleur compromis possible parmi la liste de partenaires visités 
ou contactés. Le projet aura alors en charge de compléter les ressources manquantes chez le 
partenaire qui accueillera le centre technique régional.
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Les idées que j’ai défendues sont les suivantes :

- Création d’une boîte de contrôle et de commande pour le conditionnement d’air des 
laboratoires : dans tous les laboratoires que j’ai pu visiter depuis que je suis au Cirad, 
le problème du contrôle et du maintien des conditions de l’air ambiant se pose. En 
effet, ne comprenant pas complètement l’importance de ce facteur, les structures en 
place mettent en général en place des équipements divers (climatiseurs, 
humidificateurs, sonde de mesure ...) sans que ces éléments ne soient incorporés ou ne 
composent un système efficace de maintien des conditions requises. Aussi, ai-je émis 
l’idée de créer un dispositif permettant le contrôle, le maintien et le pilotage des 
différents éléments qui doivent composer un système efficace. Ce système doit 
obligatoirement être accompagné de toutes les informations techniques relatives au 
appareil qu’il sera possible de commander (puissance, nombre, sécurité ...). Il ne 
suffira plus alors qu’à connecter / brancher les dispositifs sur cette armoire de 
commande et le conditionnement sera opérationnel.

o Note : Nous avons pu visiter le laboratoire du Tanzanian Cotton Board avec 
M. Shango. Ce laboratoire dispose d’un système Uster Spectrum II installé 
dans une salle où la qualité de l’air n’est pas contrôlée en humidité. Cependant, 
le système fonctionne avec le Moisture correction ON et les résultats 
enregistrés pour l’humidité relative avoisine les 65% requis alors que 
l’enregistreur de la salle indiquait 33%... Se pose la question suivante 
d’expérimentation qui pourrait compléter l’expérimentation en cours : un 
étalonnage de l’appareil dans des conditions différentes de 65% RH peut-il 
donner des bons résultats corrigés simulant des analyses dans cette humidité ?

o Note : le terme « air conditioning » utilisé en anglais pour définir le système de 
maintien des conditions d’air ambiant, tel que nous l’entendons pour un 
laboratoire, est très confus car il renvoie l’image d’un système destiné à 
refroidir une pièce / un véhicule. Aussi, certaines personnes sont très fières de 
leur « air conditioning » pour leur laboratoire, mais cela ne correspond en rien 
à ce qui est attendu. Nous avons tenté de retenir les termes « air quality 
management system » pour exprimer ce qui est attendu. Cela inclut à la fois le 
contrôle des consignes de température et d’humidité (moyennes, tolérances), et 
le fait que l’air doit être filtré pour les poussières. Cependant, d’autres termes 
plus adaptés peuvent encore être trouvés ...

Il serait utile que je/on rédige / édite (en collaboration avec Mathieu Weil) un livre 
facilitant la mise en place d’une démarche qualité au sein des laboratoires cotonniers 
du monde, démarche qui serait compatible avec les normes ISO 17025. Il s’agirait de 
décliner les différentes attentes de ces référentiels qualité, en y ajoutant / déclinant tout 
ce qui est connu dans le monde du coton sous forme de textes / procédures 
directement réutilisables par nos partenaires. L’idée peut évidemment être appliquée à 
tous les laboratoires de qualification des productions / denrées que le Cirad traite.

o Note : Il est important de noter que le Laboratoire de Technologie Cotonnière 
du Cirad, malgré toutes les demandes de soutien qui ont été demandées 
jusqu’alors depuis les années 1990, n’a pas pu obtenir cet appui et les moyens 
qui y sont associés. En conséquence, nous n’avons pas encore le statut désiré, 
et il semble urgent de nous y attacher.

J’ai continué à défendre l’idée que des instruments individuels pourront être utilisés 
également en parallèle des chaînes de mesure pour la caractérisation technologique des 
fibres de coton. Cela n’est possible que dans le respect des règles d’étalonnage, de 

Mission en Tanzanie du 3 au 10 septembre 2005 Page 4



précision et de répétabilité qui ont été recommandées par le CSITC.

- Je défends également l’idée avancée par Norberto Mahalambe qui consiste à non 
seulement financer le centre technique régional, mais également quelques équipements 
critiques dans les laboratoires dépendant de ce centre. Il semble qu’il s’agirait en 
priorité de mettre aux normes de conditionnement d’air tous ou une partie des 
laboratoires de la zone tout en prenant en compte le volume de fonds qui seront mis à 
notre disposition. Il faut se rappeler en effet que le projet CFC/ICAC doit développer 
deux centres techniques régionaux pour le classement (un en Afrique de l’Ouest et un 
en Afrique de l’Est et du Sud), ce qui recouvre un nombre potentiel important de 
laboratoires à mettre en état.

Les prochaines étapes consisteront en :

A Liverpool, réunions de travail avec certains partenaires absents à Dar Es Salaam ;

A Liverpool, incorporation des nouvelles recommandations du CSITC dans les visions 
ONUDI et CFC/ICAC ;

- Rédaction commune de la proposition de projet long pour le CFC (lieu à choisir) ; 

Finalisation du rapport ONUDI.

5.2 - Rapport de mission d’expertise pour l’ONUDI
La mission de Axel Drieling dans trois pays d’Afrique de l’Ouest est maintenant finie, et un 
rapport doit être remis à l’ONUDI. Il s’agit d’y définir une vision à long terme de ce que 
seront les centres régionaux selon leur définition, à savoir à terme des centres dédiés à toute la 
filière cotonnière depuis la production jusqu’au textile, et ce dans le cadre du Programme 
Qualité de l’UEMOA mis en œuvre par l’ONUDI.

Selon les termes de référence définis par l’ONUDI, ce rapport est rédigé sous la responsabilité 
de Axel. Cependant, ayant été mandaté pour l’aider à définir cette vision, nous avons pu y 
réfléchir à plusieurs reprises et avancer vers l’idée suivante :

- un centre régional serait choisi principalement pour son indépendance par rapport au 
commerce du coton. Dans la répartition des tâches qui lui seraient assignées, il aurait 
la charge administrative, et une partie de la formation dans son thème habituel 
d’activité ;

il serait relayé par des « satellites » à forte compétence dans divers domaines qui 
recouvreraient les thèmes couvrant la culture cotonnière : de la production jusqu’au 
textile ;

les formations dispensées seraient de courtes durées, car il n’a pas été demandé de 
formation longue ou diplômante ;

la vie autonome de ce centre est requise à long terme, aussi est-il nécessaire de prévoir 
que les experts employés par ce centre et ses satellites auront à faire des expertises 
pour le compte des sociétés dans la région. Une autre tâche de ces satellites sera de 
répondre à toutes les questions techniques en provenance de la région.

Le rapport final doit être rédigé pour le 30 septembre 2005. Le travail a été réparti entre Axel 
et moi pour le finaliser à distance.
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5.3 - Actions pour CSITC
Les échantillons du round test international pilote du CSITC ont été envoyés à une 
quarantaine de laboratoires, et environ 30 ont répondu à cette heure, dont le Cirad. Tous les 
fichiers de données (sans référence à l’identité des laboratoires) sont en notre possession pour 
tenter de trouver un moyen de calcul qui puisse permettre d’évaluer les laboratoires, afin 
d’émettre une sorte de certificat de qualité de mesure à terme.

Par ailleurs, les résultats de la mission Tanzanie, assortis de quelques informations sur 
l’Afrique de l’Ouest, seront présentés au CSITC pour montrer l’avancement en Afrique des 
efforts autour de la mise en œuvre pratique des recommandations CSITC.

D’autre part, nous avons demandé à changer les priorités du groupe de travail en accord avec 
les idées défendues pour le CSITC en terme d’organisation et de calendrier de mise en place. 
Ces propositions seront débattues à Liverpool à la fin de ce mois (dimanche 25 septembre, de 
13 à 18h00) en marge du comité plénier de l’ICAC.

6 - Conclusion
Trois vastes projets sont en cours :

le Commercial Standardized Instrument Testing for Cotton chargé d’établir des règles 
pour l’utilisation commerciale des mesures instrumentales de la qualité du coton ;

le projet CFC/ICAC de 6 mois chargé de mettre en place des centres techniques 
régionaux pour le classement des fibres ;

et enfin le Programme Qualité de l’UEMOA en partenariat avec l’ONUDI chargé 
d’établir des centres techniques sur toute la filière coton (entre autres productions).

Ces trois projets se recoupent souvent, tout en ayant des impacts ou des implications ou des 
répercussions au niveau politique assez difficiles à gérer dans un projet de développement et 
de recherche.

D’autre part, les rythmes imposés par les différents groupes ou bailleurs, très rapides pour 
certains, ne facilitent pas la mise en place coordonnée entre tous les bailleurs d’une vision à 
long terme pour le développement de tels centres techniques en Afrique.

L’implication formelle ou informelle des membres de l’équipe est à noter pour parvenir à une 
« vision Cirad » comme résultats pour ces projets. Merci donc à Bruno Bachelier, Gérard 
Gawrysiak et Richard Frydrych pour toutes les argumentations constructives qu’ils apportent.
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Annexe
Historique des projets en cours



Petit compte-rendu de visite de Axel Drieling
---- Message d'origine-----
De : gourlot [mailto:gourlot@cirad.fr]
Envoyé : vendredi 12 août 2005 16:02
À : Marco WOPEREIS (marco.wopereis@cirad.fr); Michel DEAT (michel.deat@cirad.fr); Bruno BACHELIER
(bruno.bachelier@cirad.fr); Richard FRYDRYCH (richard.frydrych@cirad.fr); Gérard GAWRYSIAK
(gerard.gawrysiak@cirad.fr); Catherine MARQUIE (catherine.marquie@cirad.fr)
Ce : Hélène GUILLEMAIN (helene.guillemain@cirad.fr); Benoit CERVELLO (benoit.cervello@cirad.fr); Hervé Gace 
(herve.gace@cirad.fr); Dominique DESSAUW (dominique.dessauw@cirad.fr)
Objet : Petit compte-rendu de visite de Axel Drieling du 8 au 11 août 2005

Bonjour,
Axel Drieling de Brême est venu au Cirad pour 4 jours pour discuter des points suivants :

CSITC
Projet ONUDI
Projet CFC/ICAC Short Track
Projet CFC/ICAC Long track

La complexité de l’ancrage de ces dossiers vient du fait que les activités liées à ces projets sont interdépendantes et 
se recouvrent partiellement.

CSITC : les activités sont encadrées par l’ICAC et portent sur la normalisation internationale (mondiale) de la 
classification des fibres de coton, avec un objectif de faire classer la production à terme en utilisant des 
instruments de mesure automatisés et intégrés.
Projet ONUDI : cette agence, sous financement de l’Europe, travaille à mettre en œuvre le programme 

Qualité de l’UEMOA. Après avoir monté plusieurs projets sur d’autres produits, elle cherche à mettre en place 
un centre régional pour le coton avec l’appui du Cirad (voir rapports de mission de MF et BB, JPG et GG). 
Par centre technique régional, on entend ici que ce centre aura des activités de formation de la production à 
la commercialisation des produits finis à terme et des activités de laboratoire de référence pour les analyses 
pratiquées de manière instrumentale. La dernière étape en date consistait à vérifier l'installation de nouveaux 
équipements CMI (chaîne de mesure intégrée) au Mali, et relever les éléments nécessaires au montage du 
centre régional. Axel Drieling, chargé de cette mission (avec JPG) revient de 17 jours de mission au Bénin, 
Burkina Faso et Mali où il a rencontré une centaine de personnes pour ce qui concerne l’installation du centre 
régional technique dans la zone UEMOA. Sa visite au Cirad répondait à l’objectif de mettre au point une 
méthode pour résumer toutes les interviews qu’il a pu faire et en tirer des réponses à intégrer dans le rapport 
final de cette mission pour l'ONUDI. Le choix du lieu d'installation de ce centre sera au moins soumis au 
respect de certains critères mis en place lors de notre entrevue.

o Note : nous avons rencontré Jean-Luc Chanselme pour tout ce qui concerne l’égrenage, et la 
possibilité de fournir des expertises et matériels (Jean-Luc a été mandaté par l’ONUDI au même titre 
que GG et JPG pour participer aux enseignements en égrenage dispensés en mai à Parakou lors du 
séminaire régional).

Projet CFC/ICAC Short Track : Comme on l’a vu, les activités du CSITC sont en rapport avec la 
généralisation à terme de la classification instrumentale des fibres de coton. Or, l’Afrique n’a pas forcément 
les moyens de suivre la tendance mondiale étant donné la somme de compétences, de moyens techniques 
et financiers à mettre en œuvre pour y parvenir. L’idée a donc été de contacter un bailleur pour mettre en 
place quelques (2 ou 3) centres pilotes régionaux en partenariat en Afrique. Un premier projet de environ 6 
mois dit « short track » doit permettre de réunir les éléments permettant de cibler les partenaires potentiels 
pour l’installation d’un, deux ou trois centre(s) technique(s) dévolu(s) au classement des fibres uniquement 
dans les grandes zones cotonnières africaines, et ce au cours d’un projet plus long dit « long track ». Le 
financement du projet « short track » étant acquis, les décisions prises lors de la visite de Axel concerne la 
réalisation en début septembre (du 3 au 11) d’une mission en Tanzanie, et de préparer une mission en 
Afrique Centrale pour compléter notre connaissance des besoins en la matière (éventuellement en Afrique de 
l’Ouest en complément de ce que nous savons déjà grâce au projet ONUDI). Le résultat de ce projet consiste 
à remettre un projet finançable pour les 4-5 prochaines années (projet « long track) ».

o Note 1 : nous avons profité de ce projet pour faire financer nos activités dans le cadre du CSITC, car 
les deux activités ont été reconnues comme indissociables par le fond.
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o Note 2 : notre participation au CSITC consiste à participer au test inter-laboratoire pilote en cours, de 
participer à son extension, de participer à l’analyse de toutes les données de tous les laboratoires à 
ce test, et à travailler sur l’organisation pratique des activités futures du CSITC (accréditation de 
laboratoire, édition de certificats de conformité, démarche vers des système d’assurance qualité type 
ISO 17025 dans les laboratoires partenaires ...).

Projet CFC/ICAC Long track : Un texte a déjà été rédigé, mais il n’a rien de définitif dans le sens où il dépend 
des négociations Z missions dans les différentes régions africaines à venir. Cependant, la demande de 
financement de nos activités au sein du CSITC sont déjà intégrées. Par ailleurs, nous demandons à ce que 
plusieurs personnes fassent des formations techniques chez Axel et au Cirad pour une durée de un an que 
nous ferons financer. En complément, une formation doctorale est prévue pour un des potentiels futurs 
responsables des centres régionaux, avec un encadrement bi-partite JPG / Mulhouse, éventuellement un 
deuxième avec encadrement Axel / Université de Brême.

Les prochaines étapes :
Mission en Tanzanie du 3 au 11 septembre
Mission an Afrique de L’ouest et du Centre courant octobre sauf si les correspondants locaux se rendent aux 

différentes réunions officielles programmées en Europe entre temps.
Prévoir une rencontre de environ une semaine avec Axel dans les locaux du Cirad à Paris (éventuellement, 

ou à Brême ou à Montpellier) pour rédiger le projet « long track » avant soumission fin octobre 2005.

[...]

Jean-Paul Gourlot
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Annexe 2
Message d’accompagnement des questionnaires 

Questionnaires à remplir par les potentiels partenaires 
du projet long CFC/ICAC

Informations complémentaires sur le projet



Dear Sirs,

The industry demands for objective and reliable cotton test results are increasing rapidly. In order to set 
up an international certification system for “HVI” (High Volume Instrument) resp. “SITC” test results 
(Standardised Instrument for Testing of Cotton), the ICAC Expert Panel for the Commercial 
Standardisation of Instrument Testing of Cotton (CSITC) was established and began its work in 2004. 
The Common Fund for Commodities (CFC) is actually funding a project regarding to this topic. (The 
Pilot Round Trial that you are participating, belongs to this CSITC action).

The aim of the CFC project is to improve the integrity of worldwide cotton trade by establishing a reliable 
system of instrumental cotton characterisation, adoptable by all cotton producing countries, especially 
developing countries. Therefore the following measures have to be achieved:

• Introduction of a worldwide quality assessment system with standardised controlled testing 
procedures, standardised calibration methods and standardised assurance checks.

• Strengthening of the developing countries and especially those in Africa by enabling and 
implementing the international cotton quality assessment in their countries and for the benefit of 
their cotton.

In Africa, it is intended to built up Regional Coordination Centres for regional training, assistance, 
regional round trials and regional inspections for the laboratories. For this purpose it is necessary to 
identify the reguirements in the different African regions and best premises for a subsequent 
implementation of the certification system in Africa. In a planned subsequent project the findings will 
directly be used to establish the International Cotton Testing Certification System in Africa with 
maximum economic efficiency.

For your information, we attached an information about the project.

For the purpose of getting the necessary information for Eastern and Southern Africa, the project 
partners (Faserinstitut Bremen/Germany, CIRAD in Montpellier/ France, the African Cotton Association, 
and the Tanzania Cotton Board)

• are making an inquiry among the cotton experts of the different countries in Eastern and 
Southern Africa

• are preparing a workshop/meeting in Dar es Salaam, Tanzania, between September 6th to 7th to 
discuss with some of the experts directly.

Regarding this topic, which is very important for your region, could you answer the questions in the 
attached questionnaire and send the answers to the addresses mentioned below?

Additionally we would like to invite you to the workshop in Dar es Salaam, where we intend to discuss 
the answers between the experts of the different countries in the region in detail. The workshop will be 
at the Tanzania Cotton Lint and Seed Board on Tuesday, September 6th to Wednesday, September 7th.

If you know other cotton experts in your country, could you additionally let us know their name and 
contact details asap? It will be beneficial to get experts from ginning, classing, trading, spinning and 
from cotton related organisations and ministries.

According to the very tight schedule, we would ask you, if it will be possible for you
a) to answer the questions in the questionnaire this week
b) to give us a notice about a possible participation at the workshop early this week



c) to name other cotton experts as soon as possible this week.

For travelling to the workshop, it will be possible to refund daily costs up to USD 70,- and to refund 
travel costs up to USD 500,- (based on proved costs I invoices)

Please contact Axel Drieling in Germany, Jean-Paul Gourlot in France or Joe Kabissa in Tanzania for 
any questions or answers.

Best regards
Axel Drieling

Attachments:
- Short information about the CFC project
- Questionnaire

Faserinstitut Bremen e.V. (FIBRE)
Am Biologischen Garten 2 (IW3) 
28195 Bremen
Germany
Dipl.-lng. Axel Drieling
Tel.+ 49-421 -218-9340, 
Fax +49-421-218-3110 
e-mail: drieling@faserinstitut.de

Jean-Paul Gourlot
Cirad co TCOT
73, Rue Jean-Francois Breton
TA 70/16
34398 Montpellier cedex 5
France
Tél +33-467-61 58 75
Fax +33-467-61 56 67
e-mail : jean-paul.gourlot@cirad.fr

Tanzania Cotton Lint and Seed Board (TCB), 
P.O. Box 9161, Dares Salaam, Tanzania 
Dr. Joe C.B. Kabissa, General Manager 
Tél. +255-22-2122564 / +255-744-375-898, 
Fax +255-22-2112894
e-mail: jkabissa@tancotton.co.tz

mailto:drieling@faserinstitut.de
mailto:jean-paul.gourlot@cirad.fr
mailto:jkabissa@tancotton.co.tz


QUESTIONS ACCORDING TO THE PROJECT

Preparation for the
Commercial Standardisation of Instrument Testing of Cotton 

for Cotton Producing Developing Countries in Africa

Objective:
• Getting background information about regional cotton production and classing

• Getting the demands for a Regional Coordination Centre

• Finding the best premises for a subsequent implementation of the Regional Coordination Centres

Reminder: Regional Coordination Centres are expected to run the following activities for moving toward 
instrument classing:

• regional training,
• assistance,
• serving as a regional reference laboratory (regional round trials, regional inspections for the 

laboratories),
and not for daily classing of the cotton production.

The establishing of the Regional Coordination Centre and its first years of operation might be funded by 
Public Funding; however, it will have to be self-operating without public funding afterwards.

Please answer to this questionnaire on a separate form, including your name, position, company and 
address. For every answer, please indicate the number of the question.

Questions:
Chapitre B : Background information and demands, please describe:

B.1. the actual national cotton production structure (from production to trading);
B.2. the national classing structure (number of classing facilities, people, bales classed,...);
B.3. the actual sampling procedures (number of samples per bale, way of sampling, bale tagging, 

mode of transportation,...);
B.4. the actual instrumental classing structure (instruments, trained people, bales classed,...);
B.5. the actual problems and missing support according to classing;
B.6. the future objectives according to instrumental classing;
B.7. demands I wishes for Regional Coordination Centre according to classing (number of trained 

people per year, topics of training,...).



Chapitre C : Possible region for cooperation
C.1. Please name existing regional cooperations according to cotton.
C.2. Please name possible countries which could be partners for a regional cooperation in classing.
C.3. Please name countries not possible for regional cooperation and name reasons (cultural, 

language, distances,...).
C.4. What is the maximum size of a region to have only one Regional Coordination Centre?
C.5. Please name possible locations for a Regional Coordination Centre, their ranking and reasons 

for this ranking.

Chapitre D : Possible candidates for Regional Coordination Centres
D.1. Please name all possible candidates who could become / host a Regional Coordination 

Centre.
D.2. What is the possible number of classing facilities being linked to I supported by this Regional 

Coordination Centre?
D.3. For each candidate, please give information and ratings according to all points of the following 

list:
D.3.1. logistical access (samples for testing and people for training) in the region,
D.3.2. potential international work for the neighbour countries,
D.3.3. conflict of interests due to active participation in cotton business,
D.3.4. independency from the interests of local laboratories,
D.3.5. possible access to the given administration of the candidate,
D.3.6. public or private (without rating),
D.3.7. regulatory context,
D.3.8. availability of specialists in classing and/or quality management,
D.3.9. availability of equipment according to classing.

Chapitre E : Support by the Regional Coordination Centre
E.1. What kind of support from a Regional Coordination Centre are you willing to fund?

E.1.1. Training: what kind? How many people? How often?
E.1.2. Assistance, what kind/topic?
E.1.3. Reference check, what kind (round trials, re-tests,...)?
E.1.4. Other: specify.

E.2. How many people are needed and what should their experience be
E.2.1. Various expert?
E.2.2. Technician?
E.2.3. Instrument operator?

E.3. Which instruments should be available at the Regional Coordination Centre?

Chapitre F : Operational costs
F.1. Which organizations should have to pay in the region for the work of the Regional Coordination 

Centre?
F.2. How much is your company I organization able and willing to pay for the work of the Regional 

Coordination Centre (on a yearly basis)?
F.3. Additionally, should it be direct payment for direct service (training, direct assistance,...)?

Chapitre G : Regional testing facility
G.1. Would it be useful to install a regional testing facility to replace or complement the national 

instrumental testing facilities?



G.2. How many samples from your company would be tested in this facility based on a cost- 
recovery invoicing?
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Project Background
Cotton classing is in a major change. Manual classing is rated as not objective and not precise enough 
for cotton trading and cotton processing. Beginning in the 1970s, new instruments were developed as a 
basis for rapid and cheap and therefore high-volume instrumental classing of cotton. The actual term for 
the instruments is SITC, but better known is the trademark HVI. In some countries like the USA every 



produced cotton bale is evaluated with SITC instruments, resulting in a competitive advantage for the 
countries in global marketing, other countries as Australia or China are following. Up to now approx. 
1900 SITC instruments are in operation worldwide.

The textile industry’s demands for objective and reliable cotton fibre test results are increasing rapidly. 
Cotton with insufficient verification of its quality will result in price discounts for the producers or 
exclusion from the market. The objective of this project is to assist the cotton producing countries, 
especially the developing countries, to meet the increasing quality assessment demands of the global 
cotton market so as to strengthen or at least maintain their access to these markets. Therefore it is 
essential to enable these countries to supply cotton with objective, instrument-based quality information, 
based on internationally accepted test rules.

A typical and disappointing conclusion of the United States Agency for International Development 
(USAID) according to the status-quo in high-volume cotton testing in Africa was (in an investigation in 
2004): "While the C-4 (Benin, Burkina Faso, Chad, Mali) has some high-volume instrument (HVI) testing 
equipment, the required controlled conditions are not met, so results are dubious and not used for 
marketing”.1

1 USAID : Summary and Findings of the West African Cotton Assessment, Sept 25 - Oct. 14, 2004
2 UNCTAD homepage, April 2005, and UNIDO-UEMOA homepage, March 2005

There is a strong need to strengthen technological benefits to developing countries to assist their 
economical development. The African cotton growing countries especially will need increased additional 
support to extend or even maintain their cotton business, to earn foreign exchange an strengthen their 
viability.

Cotton produced in Africa accounts 8-9% of the world cotton production and 10 to 20% of the world 
cotton exports; approx. 80% of the African cotton production are exported. Therefore cotton is of critical 
importance to many African countries. Cotton is the largest source of export receipts in several West 
and Central African (WCA) countries. The cotton sector is also key to rural poverty reduction, with 
cotton-related activities accounting for a large share of rural employment. 15 million people in Africa 
work in the cotton sector, 6 to 10 million are involved in WCA2.

The aim of the project is to improve the integrity of worldwide cotton trade by establishing a reliable 
system of instrumental cotton characterisation, adoptable by all cotton producing countries, especially 
developing countries. Therefore the following measures have to be achieved:

• Introduction of a worldwide quality assessment system with standardised controlled testing 
procedures, standardised calibration methods and standardised assurance checks.

• Strengthening of the developing countries and especially those in Africa by enabling and 
implementing the international cotton quality assessment in their countries and for the benefit of 
their cotton.

For this purpose the ICAC Expert Panel brought together representatives of spinning mills, traders, 
cotton producers and research. The world wide composition of the Expert Panel, the momentum and 
consensus for international cooperation on the issue, which was visible at the Plenary Meeting of the



International Cotton Advisory Committee in Mumbai 2004, demonstrate the actual need of the aimed 
targets impressively.

The CSITC work done up to now shows, that it is indispensable to prepare the implementation of the 
international cotton quality assessment in Africa thoroughly before the implementation can be done. 
This aim will be fulfilled with this CFC Fast Track Project.

Project Rationale and Objectives
The industry demands for objective and reliable test results are increasing rapidly, and major cotton 
importing countries are integrating instrument testing results in trade. Cotton with insufficient verification 
of its quality will result in price discounts for the producers or exclusion from the market.
Developed cotton growing countries like the USA have already built up their national cotton quality 
assessment systems and "HVI3 classification has resulted in a competitive advantage for the USA in 
global marketing; establishment of an adequate HVI system for the cotton producing countries in Africa 
and elsewhere would facilitate the access of their cotton to diverse global markets"4. But up to now there 
is no adequate international verification of other worldwide test laboratories and their results. The 
availability of high volume cotton testing instruments (SITC) solely is not satisfactory for producing 
reliable test values - examples from all over the world show that, without certified testing procedures, the 
results will be disregarded and therefore are worthless. The results have to be reliable and on an 
internationally agreed level. Cotton producing developing countries will be disadvantaged in their market 
position, if they do not manage to participate in an international quality assessment system.

3 Reg. trademark for the Standardised Instrument for Testing of Cotton (SITC) from Uster
4 USAID : Summary and Findings of the West African Cotton Assessment, Sept 25 - Oct. 14, 2004

In order to set up an international certification system for SITC test results (Standardised Instrument for 
Testing of Cotton), the ICAC Expert Panel for the Commercial Standardisation of Instrument Testing of 
Cotton (CSITC) was established and began its work in 2004. The world wide composition of the Expert 
Panel, the momentum and consensus for international cooperation on the issue, which was visible e.g. 
at the Plenary Meeting of the ICAC in Mumbai 2004, demonstrate the actual need of the aimed targets 
impressively.
With the aim of enabling the laboratories to produce reliable test results and therefore with the aim of 
allowing cotton trade to base on reliable and comparable test results, the aspired international 
certification system for SITC test results includes these central aspects:

• Certification of test laboratories according to their test results with Round Trials
• Guidance I support to the laboratories to meet quality requirements
• Check of the laboratories for their laboratory practice

In order to achieve these aspects, an international certification system has to be set up, which consists 
of the following elements:

• Regional Coordination Centres for regional training, assistance, regional round trials, 
regional inspections for the laboratories in neighbouring countries

• An International Coordination Centre to coordinate the Regional Coordination Centres, to 
provide information for training, maintenance and calibration, to conduct round trials and 
evaluate the test qualification of the laboratories

• Defined sampling methods, testing methods, calibration, calibration material
• Specified laboratory limits of acceptance for their round trial results, specified trade control limits

The objective of this pilot project is to prepare the implementation of the international cotton quality assessment in the cotton producing 



developing countries in Africa and therefore to assist especially the developing countries and Least Developed Countries (LDCs) to meet the 
emerging quality assessment demands of the global cotton market.

To achieve the objective, both of the following directions have to be followed:
• Definition of basic rules, which allow for international cooperation between laboratories located all around the world and for their 

certification

• Identification of the requirements in the different African regions and best premises for a subsequent implementation of the 
certification system

In a planned subsequent project the findings of this Fast Track project will directly be used to establish the International Cotton Testing 
Certification System in Africa with maximum economic efficiency.

Project Related Institutions

International Cotton Advisory Committee (ICAC), Washington, USA

Faserinstitut Bremen e.V. (Bremen Fibre Institute) - FIBRE
Contact: Faserinstitut Bremen e.V. (FIBRE)

Am Biologischen Garten 2 (IW3)
28195 Bremen
Germany
Dipl.-lng. Axel Drieling Tel. + 49-421 -218-9340,

Fax +49-421-218-3110
e-mail: drieling@faserinstitut.de

CIRAD
Contact: Cirad ca TCOT; 73, Rue Jean-François Breton; TA 70/16; 34398 Montpellier cedex 5, France

• Dr. Jean-Paul Gourlot, Tél. +33-4-6761-5875, e-mail: jean-paul.gourlot@cirad.fr
• Dr. Bruno Bachelier, Tel. +33-4-6761-6596, e-mail: bruno.bachelier@cirad.fr

African Cotton Association (ACA), BENIN
Contact: Ibrahim Malloum, President

Tél. +33-1-4299-5404
e-mail: ibrahim_malloum@yahoo.fr

Tanzania Cotton Lint and Seed Board (TCB)
Tanzania Cotton Lint and Seed Board (TCB), P.O. Box 9161, Dar es Salaam, Tanzania

• Dr. Joe C.B. Kabissa, General Manager
Tél. +255-022-21225641 +255-744-375-898, e-mail: jkabissa@tancotton.co.tz

Mr Humphrey Shango e-mail : tclb@tancotton.co.tz
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